

México, entre los países que más restringen el comercio (El Financiero 23/06/08)

México, entre los países que más restringen el comercio (El Financiero 23/06/08) Ivette Saldaña Lunes, 23 de junio de 2008

Tramitología e inseguridad lo ubican en el lugar 65 de la lista del WEF. México se ubicó en el lugar 65 de 118 economías en el Reporte Global de Comercio, debido a la tramitología y la burocracia que enfrenta en los procedimientos de importación y exportación, así como los problemas por la inseguridad, afirma el Foro Económico Mundial (WEF). El estudio mide la facilidad para realizar operaciones de entrada y salida de bienes a través de las fronteras hasta su destino. A pesar de que nuestra economía tiene una red de 12 acuerdos comerciales con más de 40 países, el arancel de 11 por ciento promedio que fija el gobierno mexicano a la importación de mercancías no ubicó en el reporte en el lugar 74 en acceso a mercados. Esa situación nos llevó a estar incluso por debajo de países como Chile, en el 27; Costa Rica, 44; Panamá, 46; China 48; Guatemala, 54; El Salvador, 55, y Uruguay, 56, aunque le ganamos a Brasil, que está en el sitio 80. Además de medir la facilidad arancelaria para entrar al mercado, el Foro también midió la administración aduanera, dándonos el puesto 65; en transportación e infraestructura de comunicaciones, el 67, y en ambiente de negocios, el 86, que fue la peor calificación que obtuvimos. Los primeros lugares son para Hong Kong y Singapur, seguidos por Suecia, Noruega, Canadá, Dinamarca, Finlandia, Alemania, Suiza y Nueva Zelanda. Esos resultados reflejan la apertura de ambos países al comercio y la inversión internacional y sus eficientes estrategias para generar desarrollo económico. Según el estudio, Hong Kong y Singapur son países que establecieron administraciones aduaneras muy eficientes a la hora de exportar e importar mercancía. Asimismo están dotados de infraestructura de transporte y de telecomunicaciones altamente desarrolladas, que garantizan el rápido y ágil tránsito de los embarques hasta su destino final, aunado a lo cual tienen un ambiente de negocios propicio. En el documento del WEF, con sede en Ginebra, Suiza, los especialistas encargados del análisis aseguran que México ocupa la posición 65 por el resultado obtenido en los cuatro subíndices, siendo uno de los puntos más sensibles "la falta de seguridad en el país, situación preocupante porque implica costos adicionales para los embarques". Por ejemplo, "el acceso a sus mercados es fuertemente golpeado por una muy alta tasa de arancel de cerca de 11 por ciento". Sin embargo, esa tasa sólo se aplica a 20 por ciento de los productos importados, ya que la mayor parte son libres de impuestos. En el rubro de administración aduanera obtuvimos el sitio 65, pues "sigue siendo muy costosa la importación de mercancía y el movimiento de contenedores a lo largo de las fronteras, ya que cuesta seis veces más que hacerlo en el país que obtuvo el primer lugar, Singapur". Con relación a la infraestructura, los expertos del WEF aseguran que contamos con servicios de telecomunicaciones muy bien desarrollados, en tanto que el ambiente regulatorio tiene varias áreas de oportunidad.